

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

GRAVE PELIGRO

El avance comunista

El comunismo es un enemigo terrible que ha nacido con energías insuperables y crece con impetuosa formidabilidad. Es inútil acallar los temores de quienes no quisieran saber nada del enemigo que avanza, para no turbar su vida tranquila y especible.

El catolicismo teme los males del comunismo porque con sus doctrinas niveladoras y anárquicas arrostra hacia sí sobre todo a los pobres y los hunde en la religión y en el odio a todo o bueno; le teme la burguesía, porque ve en él al ladrón que va a quebrarle sus sueños tranquilos; le teme también el socialista que ve a su enemigo crecer con merma de sus propias huestes; le temen los gobernantes que ven al comunismo dispuesto a derribar toda autoridad que no sea comunista; le temen todos.

Las más recientes estadísticas de las principales entidades trabajadoras nos dan las siguientes cifras:

Federación de Amsterdam, año 1925, 17.702.431; año 1929, 19.377.448
Confederación de Sindicatos cristianos, año 1925, 2.112.109; año 1929, 2.149.089.

Sindicalista libres, año 1925, 8 millones 442.887; año 1929, 10.704.581
Comunistas, año 1925, 7.333.855; año 1929, 13.670.482.

Extraña sobre todo el salto que en cuatro años ha dado en su aumento el grupo comunista. Es el que más rápidamente ha crecido. Para ser realistas hay que advertir que dentro de la cifra de 1929, se agazapan casi tres millones de comunistas chinos, enrolados en el partido al mismo tiempo que en los ejércitos revolucionarios; que en el bloque entran los obreros rusos oficial u oficialmente comunistas. Pero aun hechas estas salvedades, espanta la proporción de crecimiento rapidísimo.

¿Se quiere investigar en las causas de semejante ventaja? Indiscutiblemente una de ellas es la falta de lógica socialista. El comunismo va hasta el fin, mientras que el socialismo se queda a medio camino; aquí son las consecuencias de premisas puestas por este.

Además el socialismo se va aburguesando a saltos.

Desde que ha entrado en el Poder ha sumado elementos que con ideología más o menos socialista obrera, se han incorporado a sus filas para aparecer ante los obreros como heroicos conquistadores de nuevas ventajas legales. Pero de aquel socialismo marxista de mediados del siglo pasado, de aquellas «bondades» del Manifiesto comunista del mismo Marx, a las ideas actuales hay muchísimo camino. Aquella burguesía que en el manifiesto de 1849 se condenaba con tanta viveza porque reputaba ser el principal causante de todos los males obreros, se ha entrado por las puertas socialistas, las cuales se han convertido en portones socialistas.

Del roce, y convivencia obrero burguesa, ha brotado la que forzosamente al admitir a tanta burguesía y convivir con ella ha quedado también reducida en una modesta burguesía obrera, tan finamente estudiada por psicólogo profundo y ex socialista militante Henri de Man. Necesariamente el partido ha tenido que formar su izquierda que llevaba sobre la derecha la ventaja insuperable de la lógica quebrada a medio cambio por los socialistas.

Quizá los más preocupados con el

crecimiento comunista son los mismos socialistas. El portavoz de los socialistas belgas el ministro Emílio Vandervelde—un perfecto burgués que da toda la razón a las apreciaciones de Mao—ha publicado en los Estados Unidos un artículo en que ha querido quitar importancia al movimiento.

La realidad es el avance de un enemigo nuevo y formidable en el campo social, oculto en muchos países, porque las leyes le prohíben aparecer en público, pero metido como la larva en su capullo dentro de las células comunistas, las cuales cuando se rompen dará a luz un insecto feo, repugnante y devastador contra el que tendrá que luchar todos en adelante. Acaso sea el nuevo Attila el providencial castigo de esta sociedad.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

A Madrid ha marchado don José López Pinto coronel de Artillería y gentilhombre de S. M. y su bella hija Lolita.

NOTAS VARIAS

A petición propia ha pasado a la primera reserva el Brigadier de Artillería don Luis Macerez que residió en Cartagena algún tiempo, siendo Coronel.

—Con motivo de la muerte de su hermana Miquita ha venido de Barcelona el oficial del Banco de España don Camilo Martínez Romero.

—Ayer tarde recibió las aguas del bautismo la preciosa niña que hace días dió a luz la distinguida esposa del director del Banco Internacional de Industria y Comercio, don Pedro Roig López.

A la neófita se le impuso el nombre de Adelaida, siendo patrocinada por sus tíos don Vicente Roig y su esposa doña María Vaello.

D. Antonio Córdoba

Con la resignación cristiana habitual en él ha soportado durante varios años penosa enfermedad el católico ejemplar don Antonio Córdoba, sin que por esto dejara de atender ante todo al sostenimiento de su familia y después, de manera paterne, a las obras de misericordia y útiles al catolicismo, cual correspondía a su celo y desprendimiento por todos reconocido y sabido.

Pocas son ya las personas que nos quedan de las que desde hace cincuenta años vienen trabajando en la acción católico-social en nuestra ciudad. Figuran en primer lugar aquellos sacerdotes virtuosísimos que se llamaron don Romualdo Saura y don Trinidad Marturana, juntamente con los apóstoles seculares don José M.ª Artés don Carmelo Mas, don Mariana de Murcia, don Juan Soler, don Jaime y don Francisco Boch, don Joaquín Ca'á y otros beneméritos cuya recordación nos consuela el alma y estimula en los trabajos y sinsabores que toda obra meritoria lleva consigo; pues bien, al lado de todos los anteriormente citados cooperó Antonio Córdoba (como ellos le llamaban) y siempre fué consultado y a veces en asuntos de muy difícil solución y trascendencia. Córdoba era el hombre indispensable para todo lo católico-social y piadoso en nuestra ciudad.

Dios, que sólo Él sabe apreciar los méritos de cada uno en cada caso, hab á abonado al benemérito industrial y celoso por la salvación de las almas, Córdoba, con buenas obras tenia almacenado para la otra vida, allí despues de su liquidación de cuentas, habrá recogido (no nos cabe duda) el galardón conquistado a fuerza de penas, sinsabores y sacrificios.

Al entierro, que se ha verificado esta tarde, han concurrido muchos de sus amigos y no tantos como el favoreció de palabra y obra, pues estos son incontables.

A sus hijos y hermanas políticas, así como a sus sobrinos, acompañamos en la pena que hoy lloran, y a sus deudos y a nuestros lectores pedimos oraciones por su alma.



En el Patronato

El próximo domingo se celebrará en el Patronato del Sagrado Corazón la festividad de la Patrona, con importantes actos la Asociación de Hijos de María.

Por la mañana a las 8:30 habrá comunión general y solemne misa cantada. A continuación la recepción de nuevos asociados e imposición de insignias.

Por la tarde tendrá lugar en su bonito teatro una gran velada literaria musical, con cantos, poesías y discursos alusivos acto, y una bonita obra teatral.

Se invita a todos los Hijos de María Immaculada, como igualmente a los señores protectores y familia de dicho centro.



Buques de guerra

Ayer entró en el dique de esta Base el submarino «C 2» con objeto de atender al rescado y pintado y sufrir una reparación en uno de los motores de explosión.

—Procedente de Barcelona fondeó anoche en nuestro puerto el cañonero «Dato».

—Esta mañana salieron para efectuar prácticas en alta mar, el submarino «C 4» y el torpedero «22».

—Hoy efectuó pruebas en alta mar, de las reparaciones sufridas en este arsenal, el guardacostas «Tetrán».

Después de breves días marchará a Baleares con el fin de desempeñar una comisión.

Se asegura quedará dicho buque destinado en Palma de Mallorca, en sustitución del destructor «Cadarso».

JUNTA
de Protección a la Infancia
NUMERO PREMIADO AYER

†
EL SEÑOR
Don Antonio Córdoba Artés
Ha fallecido a las 9 y 1/2 de la noche de ayer, a los 67 años de edad confortado con los auxilios espirituales y la bendición de S. S. **F. I. P.**
Su director espiritual; sus desconsolados hijos don Mariano, doña Josefa, don Antonio, doña Angeles y doña Anita; hija política doña Anita Martínez, hermanas políticas doña Angeles Gómez, viuda de Viñas, y doña Carmen López; sobrinos, primos y demás familia, ruegan a sus amistades le tengan presente en sus oraciones por cuyo favor le quedarán eternamente agradecidos.
Cartagena, 6 de diciembre de 1929

DE FUTBOL

Por fin ha quedado constituida la Tercera División de la Liga

En ella, se han establecido ocho grupos en la siguiente forma:

Primero: Celtas de Vigo, Racing de Ferrol, Unión de Vigo y Gimnasia de Pontevedra.

Segundo: Real Valladolid, Gimnástica de Torrelavega, Sestao, Baracaldo y Deportivo de Logroño.

Tercero: Passayak, Tolosa, Orléans y Lizarrak.

Cuarto: Racing de Madrid, Unión Sporting, Nacional, Patria y Real Zaragoza.

Quinto: Castellón, U. de Sans, Barcelona y Júpiter.

Sexto: Sporting de Canet, Levante, Gimnástico, Burjassot y Seguntino.

Séptimo: Cartagena, Hércules de Alicante, Bich, Albacete, Lorca e Imperial de Murcia.

Octavo: Málaga, Malagueño Balompédica y Deportivo de Don Benito.

Esta clasificación podrá sufrir alguna modificación en el caso de que algunos Clubs no acepten.

Se jugará por puntos con doble vuelta.

Los Clubs podrán renunciar telegráficamente antes del lunes.

Se declarará vencedor al que tenga mayor número de puntos y los empates se resolverán por el "goal-average".

Los vencedores de grupos se enfrentarán de dos en dos, clasificándose en total cuatro clubs que celebrarán una segunda eliminatoria, en la que lucharán el primero con el segundo y el tercero con el cuarto.

Los dos clubs que queden finalmente jugarán un doble partido en campo neutral y el campeón pasará automáticamente a colista de la segunda división, descendiendo de categoría el que ocupara dicho puesto en aquella división.

Espectáculos

Nuestro anuncio en esta sección de espectáculos no significa aprobación ni recomendación solo informar al público.

Cine Sport.—Hoy kilométrico «La avalancha» por Jack Holt y «El destino de la carne» por Emil Jannings y Philis Hever. Mañana «Mandragora».

Gramófonos y discos, lo más nuevo hasta el día
CASAÚ, MAYOR, 13

Banco Hispano Americano

Puerta de Murcia 44 y 44 Teléfono n.º 95

Dirección telegráfica y telefónica HISPAMER

CAPITAL Ptas. 100.000.000

RESERVAS 34.341.132'02

TOTAL DE CAPITAL Y RESERVAS . 134.341.132'02

Compra y venta de valores.—Negociación de cupones.—Emisión de giros sobre todos los países del mundo.—Descuento de letras.—Cuentas corrientes a la vista, con interés, en pesetas y moneda extranjera.—Imposiciones a plazo fijo con interés según los plazos.

CAJA DE AHORROS

con imposiciones desde 5 pesetas en adelante.

Carbón de Cok superior

para usos domésticos e industriales.
Ventas al por mayor y menor.

Peso garantizado
Servicio a domicilio a los precios de la siguiente tarifa:

Por partidas de 50 Kgs. Ptas. 6.75.

Por toneladas Ptas. 125'00.

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Informes y pedidos: Fábrica de GS — Teléfono n.º 27 y en la Exposición de la Fábrica de Gas — Plaza de don Francisco número 23.